

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 41 (1896)
Heft: 3

Buchbesprechung: El fusil Mauser Espanol modelo de 1893 [Boado y Castro]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Messine, 13 mars. — Le départ des soldats qui devaient s'embarquer cet après midi à Messine pour Massoua, a été ajourné. Cet ajournement est la conséquence des négociations pour la paix engagées avec Menelick.

P.S. Les arrangements pacifiques sont en voie d'aboutir. Les Italiens garderaient les limites du Mareb, et reconnaîtraient Makonen comme roi du Tigré sous la haute suzeraineté du négus. Un traité d'amitié et de commerce serait conclu en remplacement du traité d'Ucciali, dont il ne serait naturellement plus question.

BIBLIOGRAPHIE

El fusil Mauser Espanol modelo de 1893, par le capitaine d'artillerie Boado y Castro. Madrid, 1895. In-8, 170 pages.

Ce petit volume donne une description détaillée du fusil de 7^{mm} adopté en décembre 1893 pour l'armement de l'infanterie espagnole. Plus de soixante-dix dessins et deux planches hors texte ajoutent à la clarté de cet exposé fort complet.

Parmi les armes modernes, le Mauser espagnol est une des meilleures et des plus perfectionnées ; il est certainement égal sinon supérieur à la plupart de ceux des autres armées européennes. Ce qui rend ce fusil particulièrement intéressant, c'est qu'il semble marquer une étape dans la question de la diminution du calibre. En effet, comme le dit l'auteur dans sa conclusion, le Mauser espagnol unit à une simplicité extraordinaire des qualités balistiques de premier ordre, surpassées seulement par quelques armes de moindre calibre ; celles-ci ont, il est vrai, une trajectoire un peu plus tendue, mais les pressions développées sont de nature à nuire à la sécurité du tireur et à la durabilité de l'arme. Il serait téméraire de dire, comme on le répète depuis quelque temps, que nous sommes arrivés à la limite minimum du calibre ; cependant on peut affirmer qu'en l'état actuel de la science, il n'est pas prudent de descendre au-dessous des 7^{mm} du Mauser espagnol. Ce qui est certain, c'est que, dans les essais qui ont eu lieu, ce modèle s'est montré supérieur à ceux de 6^{mm}5 des systèmes connus et en particulier à celui présenté par le même inventeur Mauser.

L'auteur ajoute que des essais de ce genre ont été faits avec le fusil espagnol et que, partout, sa supériorité a été reconnue. Il serait intéressant de connaître les résultats de ces expériences et de savoir comment le Mauser espagnol s'est comporté vis-à-vis des nouvelles armes américaines (Marine et Guerre) et surtout vis-à-vis du nouveau fusil italien 6,5 qui passait, il y a peu de temps encore, pour le dernier perfectionnement en fait d'armes de petit calibre.